

La mutation du lieu vue par deux articles de presse

« Les hauts bâtiments en briques rouges de l'ancienne manufacture de tissus d'ameublement Vanoutryve s'étendent sur 50.000 mètres carrés entre Roubaix et Tourcoing. C'était "sans doute la plus grande usine de textile d'ameublement au monde, après la première Guerre mondiale", selon le PDG de la société, Felix Vanoutryve.

En 2001, la totalité de la production est transférée dans l'usine de Mouscron en Belgique. Aujourd'hui, les rayonnages de velours et tissus Jaquard, qui font la réputation de Vanoutryve depuis 1860, ont fait place à des batteries d'ordinateurs et de consoles dernier cri, sur lesquels oeuvrent une centaine de développeurs et graphistes d'Ankama ».

« Edifiée en 1873 pour 7 000 ouvriers, l'usine Vanoutryve, dont les activités de tissage de velours, jacquards et autres soieries se poursuivent dans la zone industrielle de Neuville-en-Ferrain, est devenue la tête de pont d'un pôle images-médias (...).

L'ancienne manufacture textile Vanoutryve est aujourd'hui une gigantesque salle de jeux vidéo. Mais ces centaines de jeunes affalés devant leur ordinateur travaillent : ils sont scénaristes, dessinateurs, développeurs, et arrivent du Japon, de Corée, du Canada, mais aussi des écoles françaises ou belges. Ils ont, en moyenne, moins de 30 ans ».



*La friche de l'usine Vanoutryve, ancien fleuron de l'industrie textile, au début des années 2000.
D'après un site internet. <http://www.telerama.fr/>*



*Simulation numérique du projet « Plaine-images » au moment du lancement en 2010
et intérieur du bâtiment « l'imaginarium » en 2014.*